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Los días 6, 7 y 8 de febrero del pasado año 2009 tuvo lugar en Francia el congreso fundacional del Nuevo Partido
Anticapitalista (NPA). Su constitución abrió un debate que versó en torno a la construcción de una alternativa
opuesta a la dinámica del sistema y al perfil que debía asumir la nueva organización. 
 
El contexto socio-económico y político ha contribuido al crecimiento de sentimientos anticapitalistas entre parte de
la población y algunas tendencias políticas, en especial de la llamada izquierda radical. La aplicación de medidas
de corte neoliberal, incluso por parte de gobiernos socialdemócratas, y las repercusiones que han tenido en amplios
sectores, unida a la crisis global, es, en lo fundamental, lo que ha mantenido a una parte de los medios
informativos, en especial franceses, atentos al desenvolvimiento y los resultados del NPA.
 
La creación de esa organización ha influido en el surgimiento de otras análogas en la región, y en el estímulo y

consolidación paulatina de su organización continental, Izquierda Anticapitalista.
[1]

 Pese a esto, son numerosas las
personas que no observan a esa formación con buenos ojos, por las raíces trotskistas, anarquistas y radicales que
hay en su seno. Recordemos que ese partido surgió a partir de la disolución de la histórica Liga Comunista
Revolucionaria  y la inserción íntegra de su membresía en el nuevo proyecto.
 
Según los objetivos y proyecciones trazados en su primer congreso, el NPA debe constituir un partido realmente
opuesto al capitalismo, de ideas avanzadas y progresistas. A pesar de mantenerse según las líneas trazadas,
durante el año no lograron llevar a cabo completamente sus estrategias.
 
A lo largo de 2009, el NPA desató una intensa labor propagandística a fin de ganar adeptos; actividad que
trascendió los límites de Francia. Los llamados anticapitalistas franceses han convocado a disímiles huelgas y
mítines para intentar revertir algunos procesos que consideran dañinos para el país, ya sean políticos, ecológicos o
sociales, sin lograr la repercusión e influencia pretendidas.
 
Por ejemplo, al intentar aplicar las prioridades acordadas en el Congreso, el partido no ha podido crear un frente
común que limite la influencia de la derecha y de Sarkozy, por las dificultades de lograr consensos y alianzas con
otras fuerzas de izquierda. No ha logrado frenar la aplicación de medidas neoliberales ni emplear un plan de
emergencia social y ecológica al no contar con la participación política necesaria para ello; pero han trabajado en
torno a frenar los despidos masivos e intentar satisfacer las necesidades de la sociedad a través de un trabajo
coordinado con los movimientos sociales.
 
Consecuente con las posiciones del Congreso, el NPA ha mantenido su posición solidaria, altruista e
internacionalista; además de expresar su deseo de estructurar una nueva internacional con organizaciones
homólogas, lo que es consecuente con sus orígenes trotskistas. Además, declararon su apoyo a los procesos
revolucionarios y transformadores en América Latina, ofreciendo un voto de confianza a Cuba, Bolivia y Venezuela.
 
Olivier Besancenot, el carismático líder de los anticapitalistas franceses, es la figura con la que cuentan estos
últimos para enfrentarse a Sarkozy e intentar desplazar a la derecha del poder, como se proponen como uno de sus
objetivos fundamentales, algo que están muy lejos de conseguir. Durante el pasado año, algunos medios
manejaron la teoría de que Besancenot era el mejor rival que encontraría el presidente francés. En estos momentos
esa realidad es muy dudosa, pero el NPA continúa confiado que su líder pueda acortar distancias respecto a las
principales figuras políticas del país.
 
Esas pretensiones de los anticapitalistas están alimentadas por los resultados obtenidos en los comicios
presidenciales de 2007, cuando el entonces candidato de la Liga Comunista Revolucionaria quedó en quinta
posición, por encima, incluso, de Marie-George Buffet, líder de los comunistas.
 
El NPA surgió en medio de la crisis de identidad por la que atraviesa, desde hace algunos lustros, la izquierda
francesa. Producto de su creación, antiguos miembros de partidos como el socialista y el comunista han ofrecido su
apoyo o han ingresado a esa organización, por considerarlo con mayores expectativas políticas y más favorables a
las clases desposeídas.
 
El partido anticapitalista de Francia necesita un mayor tiempo para avanzar y consolidarse y no está todavía a la
altura de los partidos tradicionales, por lo que no ha logrado ganarse un espacio político estable. Por ejemplo, en
los comicios del pasado junio no logró alcanzar ningún puesto al Parlamento Europeo.
 
Las filas de esta organización, integradas por trotskistas, ecologistas, feministas, socialistas, comunistas,
guevaristas, etc., le imprimen una característica singular al partido y es la de recoger en su seno a aquellas
personas que se trazan como objetivo la transformación de la sociedad, es decir, es sumamente heterogénea. Es



por ello que una vez creado el NPA surgió el debate en torno a sus posiciones políticas. Fueron utilizados términos
como el de izquierda transformadora, anticapitalista o nueva izquierda, como se conocieron a las organizaciones
que emergieron durante el Mayo francés del 68. Lo que si queda definido es que las formaciones políticas de este
tipo surgieron ante la necesidad de revertir el contexto de crisis en la que se encuentra sumida la izquierda
europea, además de una respuesta a los efectos de la crisis global.
 
El NPA afirmó durante su formación que el capitalismo no es el único sistema posible y se planteó la sustitución de
este sistema político por una alternativa diferente que imprima un sello más justo y equitativo en la sociedad,
retomando los principios de la lucha de clases. En tanto no logre obtener el poder político para intentar llevar a cabo
sus proyectos, su carácter continuará siendo anticapitalista; no obstante, si sucediera, quedaría por ver si ajustan
sus objetivos a las necesidades del sistema en vez de enfrentarlo.
 
Los sondeos preelectorales, con vista a los comicios municipales del próximo mes, arrojaron que el NPA
probablemente se ubique en el sexto lugar, por debajo de la formación que lidera Sarkozy y de los socialistas,
ambas fuerzas que encabezan la política francesa, además de los comunistas, los verdes y la derecha radical de
Jean-Marie Le Pen. Sin embargo estos datos previos pueden ser producto de una campaña mediática para
minimizar la influencia de esa organización en la sociedad. En cualquier caso, estas elecciones serán un medidor
para el partido y de sus resultados dependerá que puedan cumplir o no los objetivos trazados para el momento
actual.
 
A los anticapitalistas franceses aún les queda un largo camino por recorrer antes de que logren obtener la influencia
necesaria en la sociedad para hacer avanzar sus propuestas políticas. Mantener líneas de trabajo que le aseguren
una evolución y no una involución, deben estar en estos momentos entre sus principales objetivos.
 
Es real que no han obtenido el avance necesario para llegar a alcanzar una presencia en los distintos niveles de las
estructuras políticas del país que los lleve a una nueva etapa de su existencia, también es cierto que los
pronósticos para este año apuntan a un cierto estancamiento, sin embargo, el tiempo analizado es muy corto para
condenar a muerte a la organización o pensar en una próspera vida política.
 
 

LA JORNADA (Versión digital)               25 de febrero de 2010                  MÉXICO

 
CANCÚN: UNIDAD Y LUCHA IDEOLÓGICA

 
Ángel Guerra Cabrera
 
La constitución en la Rivera Maya (Cancún), México, de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe
merece con creces la "trascendencia histórica" que le atribuyó el presidente de Cuba, Raúl Castro. El discurso de
Raúl allí, por cierto, es digno de estudio por su filo conceptual, sustancia solidaria y humanista y realismo político.
Poco más de un año antes de Cancún se había dado el paso inicial expresamente hacia aquel destino, como
consta en la declaración acordada en Costa de Sahuipe, Brasil, donde convocados por el presidente Luiz Inacio
Lula da Silva se reunieron por primera vez los 33 países latinoamericanos y caribeños sin la presencia de Estados
Unidos y Canadá en la Cumbre de América Latina y el Caribe sobre Integración y Desarrollo (CALC).
 
Con la decisión adoptada en México en la Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe, que reunió a la
CALC y al Grupo de Río, comienza a tomar cuerpo institucional el proyecto de unidad de Simón Bolívar y José
Martí gestado hace dos siglos. Quién hubiera imaginado lo cerca que estaba el alumbramiento hace escasamente
11 años cuando asumió la presidencia de Venezuela Hugo Chávez, que tanto ha hecho por convertir en realidad el
ideal bolivariano. Hasta entonces era Cuba en solitario que sometida por el imperio a un bloqueo redoblado y a
duras penurias materiales continuaba aferrada a aquella utopía de los padres libertadores y a la de continuar la
lucha por la igualdad, la justicia, la fraternidad y la solidaridad entre los seres humanos resumida en la palabra
socialismo.
 
La creación de esta organización es una necesidad impostergable para la concertación política, la cooperación e
integración de una América Latina con rumbo independiente y unificador a la que la OEA no puede aportar sino
obstáculos, subordinada como ha estado desde su fundación en 1948 a la política exterior agresiva e injerencista
de Estados Unidos. Bautizada como "sentina" por el Canciller de la Dignidad cubano Raúl Roa, la OEA ha dado
desde entonces el visto bueno de manera desembozada a todas las dictaduras militares e intervenciones armadas
instrumentadas por Washington contra América Latina. Si en los últimos años no lo ha podido hacer con la misma
desfachatez es porque la nueva correlación de fuerzas en la región se lo ha impedido. Así y todo, no ha sido capaz
de ayudar a desmontar un solo conflicto creado por Estados Unidos con sus vecinos como lo demuestra su



inacción ante la agresión yanqui-uribista a Ecuador o frente al intento de golpe "cívico" contra Evo Morales o la
parcialidad de su secretario general hacia el Departamento de Estados en lo relacionado con el golpe de Estado en
Honduras. Esta contrariedad ha sido muy bien ilustrada por Evo en su memorable discurso en Coyoacán, ciudad
de México, al expresar "donde esté presente Estados Unidos no se puede garantizar con paz y justicia social la
democracia". Evo y Chávez también han destacado la importancia de ligar la diplomacia con la lucha de masas,
pues sin ésta no es posible construir la unidad "por arriba".
 
Aunque el paso dado por los gobiernos latinoamericanos inspira justificado optimismo, no sería prudente ignorar
que la nueva organización habrá que construirla en dura lucha ideológica con los gobiernos de derecha de América
Latina y sometidos sus impulsores a las provocaciones de Estados Unidos, como la grosera embestida de Uribe
contra Chávez en la Rivera Maya, fulminada por Evo como un intento de sabotaje a la cumbre de un "agente del
imperio". Más aún, viendo hacia delante, los gobiernos populares deben prepararse para trabajar en un Grupo de
Río presidido por Sebastián Piñera, un engendro del pinochetismo.
 
No obstante, es muy esperanzador el hecho de que haya recaído en Venezuela la responsabilidad de organizar en
julio de 2011 la próxima cumbre y de elaborar los documentos de la nueva organización, que deben estar listos y
consensados para esa fecha: propuesta de estatutos, autoridades, presupuesto y plan de acción. Los gobiernos
progresistas están aquilatando la lucha ideológica como un recurso fundamental para avanzar en la estructuración
de la unidad latinoamericana y las decisiones tomadas en México lo confirman. Prueba de ello son los
contundentes pronunciamientos de apoyo al reclamo argentino sobre las Malvinas, de condena al bloqueo de Cuba
y, por supuesto, la Declaración de Cancún. Se palpa el cambio de época de que habla el ecuatoriano Rafael
Correa.
 
 
Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 25 (ANSA) - El presidente brasileño, Luiz Lula da  Silva, aspira a convertir a su país en el primer
socio comercial  de Cuba, declaró hoy al concluir una visita oficial de  tres días.
    "Brasil trabaja con la firme convicción de ser el primer aliado en la política de inversiones y desarrollo de esta
nación  antillana", afirmó Lula antes de partir hacia Haití, informaron  agencias locales.
    Brasil, sexto socio comercial de Cuba, por detrás de Venezuela, China, España, Canadá y Estados Unidos, "está
en mejores condiciones a las de hace 10 años y cree en el potencial  cubano", añadió.
    Lula dijo del ex presidente Fidel Castro, de 83 años,  retirado desde julio de 2006 por motivos de salud, con
quien se  reunió el miércoles en un lugar no revelado, que "su cabeza  está mejor que la mía. Habla de economía
como un joven y está  pensando siempre en el futuro de Cuba, América Latina y el  mundo".
    Brasil financiará con cerca de 400 millones de dólares las  obras de modernización del puerto de Mariel, a 40
kilómetros de  La Habana, para convertirlo en el principal puerto de mercancías  del país.
    Las obras fueron inauguradas el miércoles oficialmente por  Lula y su par cubano, Raúl Castro.   
   Durante su visita, Brasil y Cuba firmaron diez acuerdos de  cooperación bilateral en agricultura, salud y tecnología
de la  información.   
   El intercambio comercial entre Cuba y Brasil en 2009 fue de  330 millones de dólares.
    Lula instó a Estados Unidos a eliminar el embargo económico,  comercial y financiero que mantiene contra Cuba
desde 1962: “Barack Obama tiene en sus manos la posibilidad de eliminar el  cerco", dijo.
    "No hay ningún motivo económico, político o de otra índole  para mantener esa política, la Guerra Fría ya acabó",
declaró.
--------------------
Caracas, 25 feb (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que el martes conversó en La Habana
"hasta la medianoche" con el líder cubano Fidel Castro sobre la reunión del Grupo de Río clausurada ese mismo
día en Playa del Carmen (México).
    "Hablamos de la cumbre" y su "impacto", comentó Chávez, en una rueda de prensa con periodistas nacionales y
extranjeros en el Palacio presidencial de Miraflores.
    El presidente venezolano indicó que el líder cubano estaba bien "enterado" de los trabajos de la cumbre del
Grupo de Río, que había seguido con atención.
    En esa reunión se acordó crear un nuevo organismo regional, formado exclusivamente por países
latinoamericanos y caribeños, sin EE.UU. ni Canadá.
    Chávez dijo que llegó a Cuba procedente de México el martes por la tarde, antes que el presidente de Brasil,
Luiz Inácio Lula da Silva, con el cual, precisó, no se vio en La Habana.
    Asimismo, calificó de "encuentro extraordinario" su reunión con Fidel, aunque sin ofrecer más detalles y agregó
que partió de La Habana con destino a Caracas el miércoles por la mañana.



    Añadió que Fidel Castro le mostró un libro de la periodista de origen estadounidense Eva Golinger, titulado "La
agresión permanente", que le dedicó al ex presidente cubano su autora, presente hoy en la conferencia en
Miraflores.
    Dirigiéndose a ella, manifestó, medio bromeando, que estaba "celoso" de ese obsequio a Fidel Castro y que
esperaba también tener el libro.
 --------------------
LA HABANA, 25 FEB (PL) Miles de cubanos iniciaron su participación en asambleas de vecinos que, a lo largo del
país, nominarán candidatos a los próximos comicios, señalados para el 25 de abril.
    Como parte del sistema electoral de la Isla, basado en la participación masiva de la población, se han previsto
casi 51 mil reuniones de este tipo, en las cuales los pobladores de cada circunscripción electoral proponen a sus
futuros representantes.
    Se trata en esta primera etapa del proceso de elegir entre los propios residentes en cada zona a quienes sus
vecinos consideran idóneos para desempeñar los cargos de delegados del Poder Popular  a ese nivel.
    Quienes resulten seleccionados por la mayoría de los asistentes a las asambleas formarán parte de las listas de
aspirantes al cargo y sus nombres serán incluidos en las boletas electorales.
    Posteriormente, el 25 de abril, las urnas se abrirán en unas 15 mil circunscripciones para la elección, en votación
directa y secreta, de esos representantes de la población local siempre que cuenten con más del 50 por ciento de
los sufragios.
    Si fuera necesario, precisamente por no alcanzar ese número de votos, los candidatos irán a una segunda vuelta
siete días después, de acuerdo a lo programado.
    El cargo de delegado se ejerce sin remuneración, quienes lo ocupan tienen como responsabilidad su contacto
continuo con los electores para la solución de los problemas existentes en el territorio y son removidos por los
propios votantes si es malo su trabajo.
    El segundo paso en el proceso electoral es la conformación de las asambleas municipales y provinciales del
Poder Popular con la participación principal de los delegados electos por el pueblo.
--------------------
LA HABANA, 25 FEB (PL) Cuba se esfuerza hoy en dinamizar su economía frente a la actual crisis global y para
ello prevé este año mayor promoción de las exportaciones y el incremento en la sustitución de importaciones.
    Ambas tareas y en primer lugar la eficiencia y el ahorro resultan clave en el logro de ese fin, según se destacó en
reciente balance de la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), efectuado en el Palacio de Convenciones.
    En esa ocasión, el ministro del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, señaló que esa
entidad está llamada a desempeñar un importante papel en la economía del país.
    El presidente de la CCC, Pedro Álvarez, aseguró que esta tiene un enorme potencial que realizar en la formación
y asesoría, y en particular en la promoción comercial y las inversiones en los círculos de negocios foráneos.
    También en otras responsabilidades que le delegue el Estado y soliciten sus más de 700 empresas asociadas,
agregó.
    La cámara prevé este año realizar misiones comerciales a Guatemala, Alemania, Italia, República Dominicana,
Trinidad y Tobago, Sudáfrica, Ecuador, Colombia, Ucrania, y Azerbaiyán, entre otros.
    Asimismo, participará en un grupo importante de muestras internacionales, como la Expo Universal de Shanghai
y la de Comercio e Inversiones de Xiamen, ambas en China, la feria de Cochabamba, en Bolivia, y la de alimentos,
bebidas y vinos de Montreal, Canadá.
    Asistirá de igual modo, entre otras a la Feria Internacional de Argel, y a otras bolsas para promover el comercio,
los negocios y las inversiones.
    Con similares propósitos tomará parte en la Feria Comercial Agropecuaria (FIAGROP) y en otras organizadas en
esta isla, como las de artesanía y de La Habana, que cuentan con destacada asistencia foránea.
--------------------
POR RICARDO FIGUEROA
LA HABANA, FEB 24 (REUTERS) - La temporada turística de Cuba tuvo un comienzo accidentado en el 2010,
con un declive de un 4,9 por ciento en los arribos durante enero, en comparación con el mismo mes del año
pasado, según un reporte del Gobierno cubano al que REUTERS tuvo acceso el miércoles.
    El reporte, que será difundido más tarde esta semana, indica que los arribos fueron 254.845 en el primer mes de
este año, comparado con 268.115 en enero del 2009, sin ofrecer detalles adicionales.
    El turismo y los negocios relacionados son una importante fuente de ingresos para la isla caribeña de Gobierno
comunista, donde escasea el efectivo, aportando más de 2.000 millones de dólares el año pasado, o cerca de un
20 por ciento del ingreso extranjero que llega a Cuba.
    Fuentes extranjeras en la industria turística dijeron que el declive de enero se debió a una disputa de precios con
un operador canadiense que redujo las reservas desde Canadá, los problemas económicos en Europa y la
competencia de paquetes más económicos en República Dominicana y en Cancún (México).
    Poco más de 2,4 millones de turistas visitaron Cuba en el 2009, un incremento de un 3,5 por ciento en el 2008.
De ellos, el mayor número -914.884- fueron canadienses.



    El administrador extranjero de un hotel cubano dijo que el arribo de turistas también ha sido bajo en febrero y
que el pronóstico para marzo no era alentador debido a que la respuesta de los funcionarios de turismo al declive
de enero ha sido muy lenta.
    "Ellos están bajando sus precios ahora, pero es demasiado tarde para marzo", declaró.
    Además, otros países que esperan menos arribos desde Europa y Estados Unidos por la recesión global están
tratando de atraer a los turistas canadienses.
    "Ellos han librado una guerra de precios por el mercado canadiense", dijo el administrador del hotel.
    El mercado de Estados Unidos está en buena parte fuera de los límites de Cuba por el embargo comercial de 48
años contra la isla, que prohíbe que la mayoría de los estadounidenses viajen a ese país.
--------------------
MADRID, 25 FEB (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores, Miguel  Ángel Moratinos, insistió hoy en que el diálogo
con el régimen castrista es la mejor manera para avanzar en el respeto de los derechos humanos en la isla, al
considerar que ha quedado demostrado que la política de sanciones y de aislamiento no da resultados.
    Moratinos se refirió al asunto, tras la muerte del disidente Orlando Zapata, en la reunión de presidentes de
Comisiones de Asuntos Exteriores de países de la Unión Europea (UE) que se celebra en el Congreso de los
Diputados español (Cámara baja).
    En respuesta a la pregunta del representante lituano sobre si es conveniente replantearse la política con Cuba,
Moratinos ha reiterado que España seguirá apostando por el diálogo exigente con países como Cuba.
    El jefe de la diplomacia española reconoció que esta política "tiene sus dificultades", en referencia al
fallecimiento, este martes, de Zapata en La Habana después de 85 días de huelga de hambre.
    Tras lamentar la muerte del disidente, Moratinos exigió "la libertad absoluta de los prisioneros políticos y de
conciencia, y una defensa de los derechos humanos" en Cuba, en línea con lo dicho previamente por el jefe del
Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, en la misma reunión.
    "Seguiremos batallando por ese objetivo", insistió el ministro, quien añadió que, "lógicamente, lo que queremos
son resultados".
    El ministro ha preguntado, a continuación, cuál es la mejor manera de obtener ese objetivo: " es que la política
de bloqueo y de sanciones o la no involucración con las autoridades cubanas da mejores resultados?"  
   A su juicio, la política que la UE ha mantenido desde 1996, con la llamada posición común que propuso el ex jefe
del Gobierno José María Aznar, "no ha dado resultados".
    El Gobierno español se ha marcado como objetivo, durante la Presidencia española de turno de la Unión en el
primer semestre de 2010, suavizar esa posición común, que supedita el diálogo con el régimen cubano al avance
en materia de libertades y democracia.
    El ministro de Exteriores admitió que la cuestión de Cuba da pie a la "divergencia" y al debate, aunque opinó que
lo importante es que los Veintisiete "estén más unidos" para abordar el asunto.
    Además, Moratinos dio su apoyo para que la reunión de presidentes de Comisiones de Asuntos Exteriores de
países de la UE, inaugurada hoy por Zapatero, se clausure este viernes con una declaración de apoyo a los presos
políticos cubanos después de la muerte de Zapata.
--------------------
LA HABANA (AP) _ Los expertos que lo degustan dicen que su sabor es irrepetible, los artesanos lo usan como
materia prima: el tabaco cubano se vistió de fiesta esta semana durante un festival en el cual se mostró en todo su
esplendor.
    “El aroma del tabaco cubano es único'', comentó a la AP el somelier Yoel Chacón, quien dirigió el jueves una
degustación de puros y un   maridaje'' con rones añejos locales.
    La actividad formó parte del programa XII Festival Internacional del Habano en el cual unos 1.400 participantes
discutieron sobre el negocio de los cigarros, visitaron las afamadas vegas en Pinar del Río y recorrieron las fábricas
donde se tuercen, entre otros.
    Para la degustación Chacón eligió poner sobre el tapete tres tipos de cigarros, uno torcido en la casa (el Hostal
Conde de Villanueva, donde se realizó esta actividad), una vitola de “Punch'' y otro de “Romeo y Julieta''.
    Mientras tanto en un salón contiguo un grupo de torcedores (como se denomina al oficio de armar los puros) de
la fabrica “Partagas'' realizaba aviones, coronas, flores o pequeños sillones con hojas de tabaco.
    “Queremos demostrar que la hoja de tabaco puede ser también un medio de expresión, de arte'', comentó
Beatriz Chacón de 42 años y quien lleva 11 como torcedora.
    Inaugurado el lunes, el Festival se desarrolló a lo largo de toda la semana y se clausurará el viernes por la noche
con una cena de gala y la habitual subasta de humidores exclusivos que el año pasado alcanzó miles de dólares
que suelen ser donados a la salud cubana.
    La firma Habanos S.A., que comercializa los afamados puros cubanos en el mundo y es la principal promotora
del Festival reportó una caída en sus ingresos de 8% en 2009 debido a la crisis financiera global, el segundo año
consecutivo con baja en sus ventas.
    Según Manuel García, vicepresidente de la compañía mixta, los ingresos del grupo alcanzaron unos 360
millones de dólares. La firma había reportado en 2008 ventas por 390 millones de dólares y en 2007 por 402
millones de dólares.



    Habanos S.A. tiene una cuota cercana al 80% del mercado mundial exceptuando al estadounidense --el mayor
de tabacos premium--, al cual no puede acceder debido a las sanciones de Washington contra Cuba que impide
comercializar cualquier producto de la isla en la vecina nación del norte.
    Entre las novedades de este año estuvo la presentación de una nueva línea de la marca Cohiba llamada Cohiba
Behike y que será la más cara de Habanos S.A; así como una vitola especial para mujeres dentro de la marca
Romeo y Julieta cuya presentación mundial se realizó el miércoles por la noche.
--------------------
LA HABANA (AP) _ El cubano Dayron Robles quisiera ganar un segundo título regional y los peloteros Yulieski
Gourriel y Frederich Cepeda tienen gratos recuerdos de Puerto Rico.
    Pero la incertidumbre impera en la víspera de que se cumpla el plazo para que Cuba anuncie si participa en los
Juegos Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez.
    “Hace cuatro años gané en los Juegos de Cartagena mi primer gran título, por eso representa algo grande, me
abrió el camino hacia las victorias en los Panamericanos de Río (2007) y en los Juegos Olímpicos (2008). Me
gustaría que se repita la historia pero creo que el tema esta bastante complicado'', comentó Robles.
    El campeón olímpico de los 110 metros con vallas habló con la AP en enero antes de viajar a Europa donde
hasta la fecha está invicto en cuatro salidas en 60 metros con vallas.
    Gourriel y Cepeda, ambos titulares en Cartagena, recordaron cuando jugaron en Puerto Rico en la primera ronda
del Clásico Mundial de Béisbol en marzo de 2006.
    “Me gustó mucho Puerto Rico porque es un país muy parecido a Cuba, las costumbres, la comida, la gente, los
que van al estadio a ver el béisbol, un deporte que adoran... ojalá se de la oportunidad de un nuevo juego entre los
dos equipos'', manifestó Cepeda.
    Gourriel señaló que “la experiencia en el Clásico fue excelente, me fue muy bien allá, para mi todo compromiso
representando a Cuba está por encima de todo. Volver a ganar unos juegos regionales sería muy bueno porque
hace unos años que Cuba no gana un título internacional''.
    “Son cuestiones a nivel de gobierno'', subrayó Cepeda, quien agregó que “creo que es muy importante que Cuba
esté en unos juegos regionales, porque sin Cuba no es igual''.
    Las autoridades deportivas cubanas no han hecho comentarios desde finales de enero sobre la asistencia de
Cuba a los Juegos. El presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, fijó el plazo del 26 de
febrero para decidir si la isla acude a los Juegos, dependiendo de las respuestas que reciba a sus solicitudes.
    Fernández expresó en días recientes que Cuba exigió un trato igual que el resto de las delegaciones que
acudirán a la cita del 17 de julio al 1 de agosto.
    Entre los reclamos de Cuba, destacan el aterrizaje de un avión cubano en Puerto Rico, visas para todos sin
exclusiones, seguridad durante la estadía y no someter a la delegación de la isla a controles adicionales de
seguridad después que Washington consideró a Cuba como una de las naciones patrocinadoras del terrorismo.
    “Siempre voy a respetar lo que esta planteado, cualquiera que sea la decisión no hay miedo'', comentó Yipsi
Moreno, dos veces subcampeona olímpica y bicampeona mundial en el lanzamiento de martillo.
    La bicampeona mundial de salto triple, Yargelis Savigne, manifestó que   es un título que me falta y me gustaría
tenerlo, pero me parece que no vamos a ir así que no sé qué te pueda decir''.
    Puerto Rico es un Estado Libre Asociado de Estados Unidos y las autoridades estadounidenses controlan las
aduanas y conceden visados para entrar a suelo boricua.
    Por motivos de seguridad Cuba no asistió a los Juegos Centroamericanos y del Caribe de San Salvador en el
2002.
--------------------
POR NELSON ACOSTA
LA HABANA, FEB 25 (REUTERS) - Cuba podría anunciar que no participará en los próximos Juegos
Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez, Puerto Rico, dijo el jueves un directivo del deporte citando
preocupaciones de seguridad.
    El Comité Olímpico de Cuba anunciará su decisión el viernes.
    "Todo indica que no asistiremos a Mayagüez, pues se han evaluado todos los pasos y hasta el momento las
exigencias para competir satisfactoriamente allí no se han cumplido", dijo el dirigente deportivo, que pidió no ser
identificado.
    Puerto Rico es un estado libre asociado de Estados Unidos, enemigo ideológico de Cuba.
    Cuba pidió a los organizadores "condiciones de seguridad y tranquilidad" para que sus equipos compitan en el
torneo de julio, aludiendo aparentemente a medidas para evitar las deserciones de atletas.
    El Comité Olímpico de Cuba demandó visas para los casi 800 integrantes de su delegación sin exclusiones y
autorización para que los deportistas sean llevados en un vuelo directo de Cubana de Aviación.
    En los Centroamericanos disputados en 1993 en la ciudad puertorriqueña de Ponce desertaron unos 40
integrantes de la delegación cubana, entre atletas, entrenadores y árbitros.
    La fuga de talento deportivo de Cuba ha sido constante en los últimos años. Las autoridades culpan a Estados
Unidos por tentar a sus atletas amateurs con dinero como parte de las agresiones contra el sistema socialista de la
isla.



    De confirmarse, sería la tercera vez que Cuba no compite en los Centroamericanos, que se disputan cada cuatro
años.
    Cuba estuvo ausente en los Juegos de Caracas 1959, poco después de la revolución encabezada por Fidel
Castro. Tampoco participó en el torneo de San Salvador 2002, argumentado razones de seguridad con un país con
el que entonces no tenía relaciones diplomáticas.
    La isla lideró el medallero en los últimos juegos disputados en la ciudad colombiana de Cartagena en el 2006,
con 138 medallas de oro.
--------------------
SANTIAGO DE LOS CABALLEROS, REP. DOM., 25 FEB. (NOTIMEX).- Con 10 de 11 púgiles en las finales, Cuba
es virtual monarca del Campeonato Continental de Boxeo Juvenil "Copa Independencia Nacional", mientras que
México tuvo una buena jornada con Gustavo Campa y Daniel Echeverría.
    Los antillanos incrementaron su dominio en la jornada semifinal que se realizó en la Gran Arena del Cibao
"Doctor Oscar Gobaira", tras ganar en los siete combates que celebraron para sumar un total de 22 puntos.
    Por su parte, los locales y Ecuador comparten el segundo puesto, con ocho tantos cada uno, mientras que
Puerto Rico se sitúa en la tercera con siete, escoltado por Guatemala con seis.
    En actuaciones de mexicanos, Luis Hernández no pudo con el cubano Obeisy Eloy Ramírez, quien lo derrotó
RSC en el tercer asalto en 51 kilos.
    Mientras que en welter junior, Hernán Hazal Ramos cayó ante el cubano Héctor Cleider Bolov Favier por 16-2.
    Pero las peleas ganadas estuvieron a cargo de Alan Gustavo Campa, quien derrotó 7-6 al venezolano Mackoby
Rivero, en los 75 kilos, mientras Daniel Echeverría venció por RSC en el segundo asalto al ecuatoriano Jeyson
Mineda en 60 Kg.
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
PUERTO PRÍNCIPE, 25 FEB (EFE).- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, llegó hoy a Haití para
expresar su apoyo a las autoridades y al pueblo tras el devastador terremoto del pasado 12 de enero, y firmar
varios acuerdos bilaterales en materia de educación y agricultura.
    Lula llegó a Puerto Príncipe procedente de Cuba donde ayer se entrevistó con el líder cubano, Fidel Castro, y
con su hermano, el gobernante Raúl Castro.
    A su llegada, el presidente brasileño sobrevoló en helicóptero la capital haitiana para tener una visión general de
los daños causados por el terremoto que, con una intensidad de 7 grados en la escala de Richter causó la muerte
de 217.000 personas, según estimaciones del Gobierno haitiano.
    El mandatario se dirigirá después a la base del batallón brasileño de la Misión de Estabilización de las Naciones
Unidas (MINUSTAH), donde presenciará una ceremonia de formación de las tropas de su país, que lidera esta
misión, y se reunirá con el presidente haitiano, René Preval.
    La agenda de Lula en el país caribeño incluye la firma de acuerdos bilaterales sobre educación y agricultura y
una visita al hospital de campaña de la fuerza brasileña, así como un recorrido por zonas siniestradas por el
terremoto, para después partir hacia El Salvador, siguiente etapa de su gira.
    "El compromiso con Haití no es nuevo ni circunstancial", señaló recientemente el Gobierno brasileño en una
nota, en la que indicó que esta es la tercera vez que Lula viaja al país antillano, que ya visitó en agosto de 2004 y
en mayo de 2008, lo que "confirma la prioridad conferida a Haití por la política exterior brasileña".
    Con esta visita, Lula se suma a otros presidentes que también han pasado por el país caribeño tras la catástrofe,
como el dominicano, Leonel Fernández; el ecuatoriano, Rafael Correa; el francés, Nicolás Sarkozy; y la chilena,
Michelle Bachelet.
--------------------
SAN SALVADOR, 25 FEB (EFE).- El mandatario de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se declaró confiado en que
Dilma Rousseff ganará las elecciones en su país, y descartó que se repita lo ocurrido en Chile, donde el candidato
del partido de la presidenta Michelle Bachelet fue derrotado por Sebastián Piñera.
    "No tengo ningún temor al respecto. No se puede trasladar situaciones de un país a otro de forma mecánica.
Chile y Brasil son dos democracias, pero que tienen sus especificidades", declaró Lula en una entrevista que hoy
publica el diario La Prensa Gráfica, de San Salvador, donde el gobernante iniciará una visita este jueves.
    El pasado 17 de enero Piñera, de la Coalición por el Cambio, se impuso en la segunda vuelta electoral al ex
presidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle, de la Concertación de Partidos por la Democracia, la misma agrupación
política de Bachelet.
    "La solidez de la candidatura de Dilma Rousseff no está en el apoyo que yo le pueda brindar, sino que es la
candidata del Partido de los Trabajadores, un partido con 30 años de lucha en favor del pueblo, con gran
capilaridad social y de alcance nacional", explicó.
    Lula destacó que la actual ministra de la Presidencia brasileña "será la candidata de una amplia coalición
política, formada por partidos fuertes de izquierda y de centro, que reúnen un gran número de diputados,
senadores y gobernadores".



    "Estoy tranquilo y tengo mucha confianza en que Dilma vencerá en las elecciones", remarcó.
    Rousseff, una economista de 62 años, separada y con una hija, fue proclamada por el Partido de los
Trabajadores (PT) como la candidata presidencial para los comicios del 3 de octubre, en las que seguramente
tendrá como rival al opositor socialdemócrata José Serra, que hasta ahora la aventaja en las encuestas.
    Durante el acto de su proclamación, celebrado el pasado 20 de febrero, Rousseff presentó como su gran oferta
electoral la "continuidad" de las políticas de Lula, a quien calificó como "el verdadero líder".
    El mandatario brasileño arribará hoy a El Salvador procedente de Haití, en el marco de un periplo que también lo
ha llevado a México y Cuba.
    Durante su estadía en El Salvador, de menos de 24 horas, ambos Gobiernos suscribirán varios acuerdos en
materia de salud y agricultura, así como un crédito que otorgará el Banco Nacional de Desarrollo Económico y
Social (BNDES), entidad de fomento del Estado brasileño, para la modernización del sistema de transporte público.
    "El Salvador es un país estratégico para nosotros en la región.
    Pretendo reforzar las relaciones bilaterales y ampliar la cooperación con el Gobierno del presidente (Mauricio)
Funes para avanzar actividades conjuntas en materia de políticas sociales y de combate a la pobreza", añadió el
jefe de Estado brasileño.
--------------------
BRASILIA, 25 FEB (EFE).- El subsecretario de Estado para Asuntos Políticos de EE.UU., William Burns, se reunirá
mañana en Brasilia con autoridades brasileñas para preparar la visita de la secretaria de Estado, Hillary Clinton,
informaron hoy fuentes oficiales.
    Portavoces del Gobierno consultados por Efe explicaron que una de las autoridades que recibirá a Burns será el
ministro de Relaciones Exteriores, Celso Amorim, con quien tendrá al final de la tarde un encuentro que calificaron
de "cortesía".
    Clinton tiene previsto llegar a Brasilia el próximo miércoles, procedente de Santiago de Chile, que será la
segunda escala de una gira que la llevará primero a Montevideo, para la toma de posesión del ex guerrillero José
"Pepe" Mujica como presidente de Uruguay.
    Tras su visita a Brasil, Clinton proseguirá su gira por América Latina en Costa Rica y Guatemala.
    El miércoles, en Brasilia, la secretaria de Estado se reunirá con Amorim y será recibida también por el presidente
brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva.
    Según la Agencia Brasil (estatal), entre los asuntos que serán tratados en esas audiencias figuran las
situaciones en países con los que Brasil mantiene cercanas relaciones, como Cuba, Bolivia, Irán y Venezuela, que
por su parte están enfrascados en serios conflictos políticos con Estados Unidos.
    En Brasil también se confía en que la visita de Clinton servirá para allanar el terreno para un viaje que el
presidente de Estados Unidos, Barack Obama, haría al país a mediados del segundo semestre de este año.
--------------------
MADRID, 25 FEB (EFE).- El Gobierno español indicó hoy que ve con buenos ojos la creación de la Comunidad de
Estados Latinoamericanos y Caribeños, el nuevo organismo continental creado esta semana, y dijo que es
compatible con la Organización de Estados Americanos (OEA), que sí incluye a Estados Unidos y Canadá.
    El secretario de Estado español para Iberoamérica, Juan Pablo de Laiglesia, mencionó la creación del nuevo
organismo latinoamericano en su intervención ante los presidentes de Comisiones de Asuntos Exteriores de los
países de la UE reunidos hoy y mañana en el Parlamento, en el marco de la presidencia española de la UE.
    La Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños fue creada el pasado martes por los líderes
latinoamericanos en el marco de la Cumbre de América Latina y el Caribe (CALC) celebrada en Cancún (México).
    Este nuevo espacio regional, que no integra a Estados Unidos y Canadá, pretende ser una fusión de la CALC y
del llamado Grupo de Río, el organismo de cooperación creado en 1986 que agrupa a 23 países de América Latina
y Caribe, incluido Cuba.
    De Laiglesia puntualizó que España aún no dispone de "mucha información" sobre lo acordado en Cancún, pero
valoró el que se sigan estableciendo mecanismos de concertación regionales.
    "Era una muy legítima aspiración", opinó el secretario de Estado para Iberoamérica.
    A su juicio, el nuevo organismo eleva el nivel de cooperación política, después del primer paso que representó la
Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), fundada en 2004 entre doce países de América del Sur con el
propósito de aunar lazos políticos y económicos.
    De Laiglesia añadió que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños "no tiene por qué ser
incompatible con la OEA".
    Esta organización panamericana, creada en 1948 y con sede en Washington, reúne a todos los países del
continente, aunque Honduras está suspendida como miembro desde el pasado mes de julio después del golpe de
estado que derrocó a Manuel Zelaya.
    En el acto celebrado con los presidentes de Comisiones de Asuntos Exteriores de los países de la UE, De
Laiglesia reiteró el deseo de España de aprovechar su presidencia europea de turno para sentar las bases de una
"nueva relación estratégica" con América Latina.
    El secretario de Estado aseguró que la meta debe ser convertir a Latinoamérica en un "socio global", más allá
del enfoque "regional", y ampliar el diálogo a asuntos como la energía, el cambio climático o la seguridad.



--------------------
CARACAS, 25 FEB (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se declaró hoy "dispuesto" a reunirse con
su colega de Colombia,  Álvaro Uribe, para tratar de mejorar la relación entre ambos tras el altercado ocurrido
durante la cumbre del Grupo de Río en México.
    "Sentarnos como caballeros a conversar, a discutir, bien", dijo Chávez en una rueda de prensa en el Palacio
presidencial de Miraflores, donde reiteró que lamentaba el altercado entre ellos pero también denunció una
campaña "permanente" de Colombia para crear "animadversión" con respecto a Venezuela.
    "Yo quiero pasar la página (...) Estamos en la mejor de las disposiciones no solo para sentarnos con el grupo de
amigos de testigos (...) pero que cesen las agresiones contra nosotros", dijo.
    "Habría que revisar a fondo el entramado de las relaciones", consideró Chávez, quien también reiteró que "la
oligarquía (colombiana) agrede permanentemente a Venezuela" porque, en su opinión, "tienen miedo al contagio"
de la "revolución" que él dice liderar en Venezuela.
    Comentó que "en el marco del respeto, de la decencia", él estará dispuesto a conversar con Uribe o con
cualquier otro presidente "como muchas veces" lo hizo en anteriores ocasiones.
    El presidente venezolano calificó de "lamentable el altercado que hubo en Cancún" y afirmó: "nosotros siempre
estaremos defendiendo la verdad con argumentos".
    "Es lamentable...perder el control, empezar a gritar; un lamentable acontecimiento", manifestó Chávez sobre el
altercado, antes de subrayar "las muchas presiones que carga el presidente de Colombia".
    "No es fácil ser anfitrión del imperio", agregó Chávez, en alusión a Estados Unidos y su utilización de bases
militares en Colombia, hecho que generó el último episodio de crisis entre ambos países vecinos.
    Agregó que en México le dio "mucho gusto" conversar con el nuevo presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, y
añadió que este le dijo que se iba a llevar una sorpresas porque iban a ser "buenos amigos".
    Destacó también que estrechó la mano de la presidente electa de Costa Rica, Laura Chinchilla.
    Chávez agregó que quería asimismo agradecer a todos los presidentes su confianza al encargar a Venezuela la
primera conferencia del nuevo organismo creado en la cumbre en México y resaltó que no hubo "nadie en contra".
    Con respecto al altercado ocurrido entre Uribe y él, destacó la intervención del presidente cubano, Raúl Castro,
para "que no pasara a mayores" y "todo el mundo calló".
    "Hasta (calló) el presidente de Colombia que (...) como un boxeador no oía la campana", dijo en alusión a
anteriores solicitudes de calma de los presidentes de México, Felipe Calderón, y de República Dominicana, Leonel
Fernández.
    "Estaba fuera de sí", comentó Chávez al hablar de Uribe que, según él, "se hubiera venido" contra él
"físicamente" a no ser por la mesa que les separaba.
    Señaló también que los países amigos, en su afán de mediar, les llamaron a ambos "así como los niños que se
portan mal en el colegio".
--------------------
CARACAS, 25 FEB (NOTIMEX).- El presidente electo de Chile, Sebastián Piñera, podría criticar la situación de los
derechos humanos y la democracia en Venezuela luego de asumir el poder en marzo próximo, afirmó hoy el
internacionalista Sadio Garavini.
    El también ex viceministro del Interior comentó que 'no me extrañaría que Piñera haga alguna crítica sobre la
situación de los derechos humanos en Venezuela o Cuba después de convertirse en presidente de Chile'.
    Advirtió, sin embargo, que 'los chilenos suelen ser muy cuidadosos y probablemente la prioridad de Piñera sean
los temas comerciales', recordando que en el gabinete del mandatario electo hay una fuerte presencia de personas
vinculadas al sector empresarial.
    La semana pasada, Piñera aseguró a la prensa chilena que durante su gestión presidencial se pondrá énfasis en
la defensa de la democracia y la vigilancia de los derechos humanos en América Latina.
    Piñera, líder centroderechista y acaudalado empresario, había previamente criticado las condiciones
democráticas de Venezuela y el modelo económico socialista que practica el gobierno del presidente Hugo Chávez.
    'Yo tengo muchas diferencias con la forma en que se están manejando los temas públicos en Venezuela y quiero
decirlo con mucha claridad', declaró el mandatario electo chileno, que asumirá el poder el 11 de marzo próximo.
    En respuesta, el presidente Chávez dijo que 'un empresario muy rico', en referencia a Piñera, 'es imposible que
esté de acuerdo con una revolución socialista', al tiempo que le advirtió al futuro presidente chileno que 'no se meta
con nosotros'.
    Garavini recalcó que 'en la medida que el péndulo político de América Latina siga girando desde la izquierda
hacia el centro podríamos ver más roces como este entre el gobierno de Venezuela y otros países'.
--------------------
CARACAS, 25 FEB (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que Argentina "no estará sola en
ningún escenario", al reiterar su apoyo al reclamo de Buenos Aires de la soberanía sobre las islas Malvinas.
    El mandatario señaló que, según una versión de prensa, el Reino Unido había enviado un submarino al
archipiélago, por lo que preguntó si el "viejo imperio se volvió loco".
    " ¿Será que se han vuelto locos? El gobierno inglés debería ordenar que se devuelva ese submarino porque es
el submarino de la indignidad, ese es el submarino del ridículo, pero se trata de una amenaza real del viejo imperio



inglés carcomido. No hay ninguna razón que justifique que se siga manteniendo el dominio colonial sobre las
Malvinas", señaló en una rueda de prensa.
    Chávez recalcó que en "ningún escenario" Argentina se quedará sola en su reclamo por las Malvinas y recordó
que en la guerra de 1982 Cuba fue el único país de la región que ofreció enviar tropas para pelear junto a las
fuerzas argentinas.
    "En ningún escenario Argentina estará sola frente al viejo imperio inglés y no tengo yo la menor duda de que el
imperio yanqui apoye a Inglaterra, a su aliado histórico. Escríbanlo", solicitó.
--------------------
WASHINGTON, 25 FEB 2010 (AFP) - El nuevo foro político que se prepara en  América Latina sin la presencia de
Estados Unidos ni Canadá plantea más  preguntas que respuestas según expertos en Washington, mientras que el
gobierno  de Barack Obama guarda un silencio prudente.
    "Yo no diría que es una amenaza, sino un desafío, pero no sólo para Estados  Unidos sino para los propios
países latinoamericanos", considera Michael  Shifter, presidente del centro de análisis Diálogo Interamericano.
    El nuevo foro, que no tiene ni forma ni reglas definidas, fue aprobado en  la cumbre del Grupo de Río de esta
semana en Cancún (México), que agrupa a 32  países.
    Los estatutos deberían ser debatidos en una nueva reunión en Caracas en  2011, lo que para algunos analistas
no es casual.
    "El Grupo de Río no incluye a Estados Unidos pero sí a Cuba, así que esto sólo beneficia a (el presidente
venezolano Hugo) Chávez", critica Jaime Daremblum, director para asuntos latinoamericanos del Instituto Hudson.
    La principal víctima podría ser la Organización de Estados Americanos  (OEA), que según el presidente boliviano
Evo Morales, se encuentra en  "agonía".
    La autoridad democrática de la organización sufrió un rudo golpe con el  reciente golpe de Estado en Honduras,
condenado unánimemente por todos los  miembros (incluido Estados Unidos) pero cuyo régimen de facto salió
airoso del  trance.
    Sin embargo, la OEA cuenta con una Carta Democrática desde 2001, que ha  ayudado a definir un objetivo
común en la región tras la Guerra Fría del siglo  XX, puntualiza Shifter.
    "Hay que ver qué tipo de documento trabajarán en Caracas" que pueda tener  la misma ambición que esa Carta,
que sigue en pie a pesar de todas las  controversias, advierte este experto.
    Los miembros de la OEA cuentan también con una Comisión Interamericana de  Derechos Humanos que, a
pesar de todas las críticas, sirve de voz de alerta y  además es una antesala para la Corte regional en San José.
    Lo que hace falta precisamente son órganos para dirimir conflictos en una  región que muestra más que nunca
una gran diversidad política, coinciden los  expertos.
    La pelea a gritos que sostuvieron en Cancún el presidente venezolano Chávez  y su par colombiano, Álvaro
Uribe, es una premonición de lo que pueda ocurrir  en ese foro.
    "Todo esto sería superable si existiera un interés real en arreglar la OEA.  Sin embargo, algunos actores clave en
la región, notablemente Brasil, parecen  totalmente desinteresados en la organización", aventura Kevin Casas-
Zamora, del  Instituto Brookings.
    Este experto considera que a Estados Unidos le puede interesar la creación  de un foro de disputas, mientras
profundiza sus relaciones con los principales  protagonistas regionales como Brasil y México.
    Un nuevo bloque "no es un problema para Estados Unidos", aseguró esta  semana el secretario de Estado
adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela.
    En todo caso, el foro añadirá probablemente una cumbre más a la cargada  lista de citas en la región, entre la
Cumbre de las Américas, la Iberoamericana  y otras parciales como la de UNASUR o el grupo ALBA.
--------------------
WASHINGTON, 25 FEB (EFE).- El Departamento de Defensa de Estados Unidos dijo hoy temer que las redes de
narcotráfico muevan sus bases de operaciones a América Central debido a la presión policial en Colombia, México
y el Caribe.
    El subsecretario adjunto de Defensa de EE.UU. para el Hemisferio Occidental, Frank Mora, confesó en un
discurso en la Institución Brookings que el traslado de las mafias a esa región es la principal "pesadilla" que le turba
el sueño.
    "Todo está siendo empujado hacia ese corredor", dijo Mora, en referencia a la franja de terreno que ocupan los
países centroamericanos.
    El Gobierno de Estados Unidos pretende destinarles ayudas por valor 100 millones de dólares en el año fiscal
2011, que comienza en octubre, según su propuesta presupuestaria, que debe ser aprobada por el Congreso.
    Los fondos son parte de la Iniciativa Mérida contra el narcotráfico, que también dirigirá 310 millones de dólares a
México en el mismo período.
    Mora indicó que Estados Unidos "hará más" para ayudar a América Central que lo contemplado en esa Iniciativa
y que su país tiene que ser "enérgico" en la cooperación con las naciones de la región, aunque no dio detalles al
respecto.
    El Gobierno de Washington lleva a cabo actualmente "una evaluación estratégica" de América Central, apuntó y
señaló que prueba de la importancia que le da es la visita que la secretaria de Estado, Hillary Clinton, hará a Costa



Rica y Guatemala la próxima semana.
    El propio subsecretario se trasladará en las próximas semanas a El Salvador, Guatemala y Costa Rica, según
anunció.
    Parte del problema de la región es el éxito contra el narcotráfico en Colombia y México, manifestó.
    Además, Estados Unidos lanzó la llamada Iniciativa de Seguridad de la Cuenca del Caribe, para ayudar a las
Antillas en el combate contra el narcotráfico, lo que podría exacerbar el movimiento de las mafias de la droga hacia
América Central, reconoció Mora.
    Pese a la preocupación del Pentágono sobre las drogas, la última propuesta presupuestaria del Gobierno de
Estados Unidos disminuye los fondos para la Iniciativa Mérida y el Plan Colombia.
    El subsecretario de Estado, Jacob Lew, ha explicado que ello se debe a que ya concluyó la compra de equipos
pesados para México y Colombia, por lo que el gasto bajará.
    En el año fiscal 2011 el Gobierno de Estados Unidos ha propuesto dedicar 465 millones de dólares al Plan
Colombia.
    "Existe la percepción errónea de que, por el tema de la financiación, de alguna forma estamos echándonos atrás
o retiramos nuestro apoyo a Colombia. Les puedo asegurar de que eso no es cierto", dijo Mora a los asistentes al
acto de hoy, principalmente diplomáticos latinoamericanos y expertos en asuntos de defensa.
    El alto funcionario del Pentágono indicó que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) están
debilitadas, especialmente en sus vínculos con el exterior, pero que la guerrilla sigue representando una amenaza.
    En ese sentido, afirmó que Estados Unidos está "alentado" de que Colombia y Ecuador se hayan sentado a
resolver sus "conflictos y malentendidos", y que vuelvan a cooperar en la vigilancia de la frontera conjunta.
    En su discurso, Mora también señaló que las declaraciones de los países de la Alianza Bolivariana para las
Américas (ALBA) "no contribuyen" a fomentar la cooperación para lidiar contra amenazas trasnacionales como el
narcotráfico.
    Integran el grupo Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las
Granadinas, y Venezuela.
    También formaba parte Honduras, pero sus actuales autoridades dijeron a principios de mes que no volverán a
integrarse en ese organismo.
    Mora dijo que pese a sus diferencias con la Alianza, el Gobierno de Estados Unidos persistirá en su actitud de
diálogo con los miembros del bloque.
--------------------
WASHINGTON, 25 FEB (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, instó hoy a los legisladores a actuar de
modo "urgente" sobre la reforma sanitaria, al inaugurar la cumbre de la Casa Blanca sobre la medida a la que están
invitados republicanos y demócratas.
    En la reunión de seis horas en Blair House, frente a la Casa Blanca, y que se retransmite por televisión, el
mandatario aseguró que lo que busca conseguir hoy es que "nos centremos no en lo que nos separa, sino en las
cosas en las que estamos de acuerdo".
    "Espero que esto no vaya a ser puro teatro político, sino que vayamos a intentar resolver los problemas. Eso es
lo que el pueblo estadounidense espera", sostuvo el presidente.
    Acompañado del vicepresidente, Joe Biden, y de la ministra de Salud, Kathleen Sebelius, Obama declaró: "todos
sabemos que es algo urgente y desgraciadamente el año pasado se ha convertido en una batalla demasiado
ideológica, demasiado partidista, y creo que la política acabó por imponerse al sentido común".
    Por su parte, el senador republicano Lamar Alexander, el primero de su partido en tomar la palabra, afirmó: "no
deberíamos expandir un sistema que ya es muy caro".
    A la reunión asisten veinte representantes republicanos y 22 legisladores demócratas.
    La presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, afirmó que "no se trata solo de la cobertura
médica para Estados Unidos. Se trata de conseguir unos Estados Unidos más sanos".
    Con esta reunión, el presidente busca que los republicanos presenten sus propuestas sobre cómo acometer una
reforma sanitaria que considera imprescindible para garantizar una economía sostenible en el futuro.
    La reforma sanitaria, la gran prioridad legislativa del gobernante, se encuentra estancada en el Congreso desde
que el pasado enero los demócratas perdieron la mayoría absoluta en el Senado.
    Para intentar dar un nuevo impulso a esa iniciativa, Obama presentó el pasado lunes una nueva propuesta que
combina los dos proyectos de ley que ya aprobaron las respectivas cámaras del Congreso, el Senado y la Cámara
de Representantes, y que incluye límites a las subidas de las pólizas que las aseguradoras pueden imponer a sus
clientes.
    Los republicanos se oponen a la medida tal y como está prevista en ambos proyectos de ley y reclaman al
presidente que se comience la negociación desde cero.
--------------------
WASHINGTON (AP) _ El Senado de Estados Unidos votó el miércoles para extender por un año las provisiones de
la ley de vigilancia antiterrorista del país, que estaba programada para expirar al final del mes.
    Al aprobar la propuesta, los senadores demócratas se abstuvieron de agregar nuevas protecciones a la
privacidad a la Ley Patriota.



    La ley aflojó exhaustivamente las restricciones de las autoridades en operaciones antiterroristas en el país.
    Activistas por las libertades civiles han argumentado que muchos de los nuevos poderes violan restricciones que
protegen los derechos individuales contenidos en la Constitución.
    El Senado aprobó la propuesta por aclamación sin debate. Ahora será remitida a la Cámara de Representantes.
    Tres importantes secciones de la Ley Patriota vencían a finales de mes.
    Una autorizó las interceptaciones a múltiples teléfonos de un sospechoso aprobadas por una corte. Una segunda
permite, con autorización judicial, el decomiso de registros y propiedades en operaciones antiterroristas. Una
tercera hace posible la vigilancia contra los denominados lobos solitarios, ciudadanos de otros países sospechosos
de involucrarse en terrorismo pero que pueden no ser parte de ningún grupo terrorista reconocido.
    Los partidarios dicen que la extensión de la ley permite a las autoridades conservar una importante herramienta
para combatir el terrorismo. También les dará a los demócratas alguna protección a las críticas de los republicanos
sobre que la administración de Obama es muy laxa con el terrorismo.
    Los republicanos han criticado que el gobierno quiera juzgar a sospechosos de terrorismo en cortes civiles, en
vez de militares, e intente clausurar prisiones operadas por militares, como la instalación naval de Guantánamo,
Cuba.
    Algunos demócratas perdieron la oportunidad de incluir nuevas protecciones a la privacidad que querían
implementar en la ley.
--------------------
JERUSALEM, 25 FEB 2010 (AFP) - Estados Unidos e Israel reanudaron el jueves  su diálogo estratégico durante
un encuentro en Jerusalén entre el Secretario de  Estado adjunto estadounidense, James Steinberg, y el
viceministro israelí de  Relaciones Exteriores, Dany Ayalon, indicó un portavoz israelí.
    "El diálogo ha supuesto una ocasión para llevar a cabo detalladas  conversaciones sobre cierto número de
cuestiones regionales e internacionales,  lo cual ha permitido reforzar la cooperación estratégica entre los dos
países",  indicó el ministerio israelí de Relaciones Exteriores en un comunicado  publicado al final del encuentro.
    Este diálogo estratégico seguirá durante otra sesión en Washington de aquí  a finales de año.
    Según un portavoz de Relaciones Exteriores, las conversaciones se han  centrado sobre todo en el peligro que
representa el programa nuclear iraní.
    La reunión tuvo lugar cuando el ministro israelí de Defensa, Ehud Barak, se  encontraba en Estados Unidos para
una visita consagrada al mismo tema.
    Barak se entrevistó con el Secretario de Estado de la Defensa, Robert  Gates, y con el jefe del Estado Mayor
interarmas estadounidense, el almirante  Michael Mullen.
    Las visitas mutuas oficiales de alto rango se suceden. El vicepresidente  estadounidense, Joe Biden, viajará a
Israel a principios de marzo.
--------------------
NUEVA YORK, 24 FEB (EFE).- La firma británica Diageo, el mayor productor mundial de bebidas alcohólicas,
acusó hoy directamente a Bacardí de promover una campaña para que deje de producir ron en EE.UU. y ella
pueda mantener, así, el control sobre las subvenciones millonarias que recibe por la venta de ese licor en este país.
    "Bacardí ha estado cabildeando contra nosotros y a favor de un proyecto de Ley presentado al Congreso de
EE.UU. por Puerto Rico, y ha impulsado una campaña de desinformación", dijo hoy Efe la vicepresidenta de
Relaciones Corporativas y Política Pública de Diageo, Virginia Sánchez.
    Esta compañía, que comercializa marcas tan conocidas como Johnnie Walker, J B, Cardhu, Smirnoff, José
Cuervo, Gordon's, Cacique, Pampero y Guinnes, acordó en 2008 trasladar su producción del ron Captain Morgan -
el segundo más vendido en este país- de Puerto Rico a las Islas Vírgenes de EE.UU., y mantenerla allí durante 30
años a cambio de suculentos incentivos económicos.
    Recientemente autoridades y organizaciones puertorriqueñas han advertido de que la salida de Diageo destruirá
cientos de empleos en Puerto Rico, que además dejará de ingresar unos 115 millones de dólares anuales por
impuestos sobre la venta de ron.
    Las autoridades de Puerto Rico incluso han pedido la intervención del Congreso de EE.UU. para que medie en
este asunto, en el que, sin embargo, hasta ahora no se había implicado directamente a Bacardí, una firma de
origen cubano que tiene su sede en Bermudas y que también produce su ron en ese estado libre asociado.
    Diageo asegura que Bacardí es "el más grande destinatario de subsidios públicos de ron del mundo" y que está
detrás de "una campaña secreta de desinformación para echar de EE.UU. a un competidor y destruir la economía
de las Islas Vírgenes".
    El primero en denunciar públicamente esta supuesta campaña fue el vicepresidente ejecutivo de Diageo, Guy
Smith.
    Smith afirmó en un boletín publicado el martes que "una histórica medida que podría sacar de la crisis a las Islas
Vírgenes de EE.UU. está siendo atacada por intereses corporativos de una rica familia que busca mantener el
control ejercido por décadas sobre los subsidios al ron".
    "Bacardí recibe muchísimo dinero del Gobierno puertorriqueño, aunque no sabemos cuánto exactamente",
explicó Sánchez, quien aseguró que la intención de su compañía es "quedarse en EE.UU. y confiar en que



finalmente podrá trasladar la producción de su ron a las Islas Vírgenes", donde se está construyendo una destilería
de 170 millones de dólares que dará empleo a entre 60 y 70 personas.
--------------------
PALMA DE MALLORCA (ESPAÑA), 25 FEB (EFE).- La OTAN y la Unión Europea (UE) coincidieron hoy en la
necesidad de mejorar su cooperación y optimizar el uso de sus recursos en una reunión en la que el secretario
general de la Alianza Atlántica, Anders Fogh Rasmussen, presentó varias propuestas.
    Rasmussen participó hoy por primera vez en una reunión informal de los ministros de Defensa de la UE, en la
ciudad española de Palma de Mallorca, a orillas del Mediterráneo.
    En una conferencia de prensa, el dirigente aliado explicó que, para mejorar esa cooperación, presentó varias
propuestas.
    En primer lugar, "un acuerdo de seguridad en escenarios en los que ambos estamos presentes como Afganistán
y Kosovo" y, en segundo, "reforzar la cooperación en el ámbito de los helicópteros".
    Como tercer punto, señaló la necesidad de incrementar la cooperación en el ámbito de explosivos improvisados,
área en la que ambas organizaciones tienen programas separados "y debemos asegurarnos que podemos trabajar
juntos".
    Rasmussen propuso asimismo trabajar conjuntamente en la seguridad marítima y en la lucha contra la piratería
en aguas de océano Indico, en las que la UE lleva a cabo la operación "Atalanta", que va a ampliar para controlar
los puertos de los que parten los piratas y llevar a cabo la inspección de sus naves nodriza.
    Según el dirigente aliado, "en el ámbito de la seguridad es un poco absurdo que la UE y la OTAN trabajen juntas
en los mismos escenarios y aún no hayan sido capaces de conseguir un acuerdo".
    Por ello, considera que hay que encontrar una solución a los "problemas políticos que dificultan la cooperación".
    En este terreno detalló que ha propuesto también varias medidas: la conclusión de mecanismos administrativos
entre Turquía, miembro de la OTAN pero no de la UE, y la Agencia Europea de Defensa; que la Unión concluya un
acuerdo de seguridad bilateral con este país y que "implique de forma mas activa" a los terceros Estados que
participan en sus operaciones en la toma de decisiones.
    En este punto, puso como ejemplo la Misión de Asistencia a la Seguridad en Afganistán (ISAF) en la que
participan muchos países ajenos a la Alianza Atlántica, que la dirige en la actualidad.
    "Soy consciente de que el aspecto político entre la UE y la OTAN es muy sensible, pero estoy convencido de que
esas sensibilidades no pueden ser utilizadas para no hacer nada", agregó.
    Rasmussen indicó que sus propuestas recibieron "un amplio apoyo de los ministros" de la UE, aunque no quiso
pronunciarse sobre la posición de Chipre respecto a dar una mayor voz a Turquía.
    "Sé que a Turquía le gustaría tener mecanismos con la Agencia Europea de Defensa y mayor implicación y
decisión en las operaciones de la UE", añadió.
    Sobre las quejas del secretario de Defensa de EEUU, Robert Gates, de la creciente desmilitarización europea, el
dirigente de la OTAN opinó que puede existir un problema "si hay grandes diferencias entre las contribuciones
europeas y las estadounidenses".
    Pero también subrayó que desde que el presidente estadounidense, Barack Obama, reveló su propósito de
aumentar sus tropas en Afganistán los europeos también hicieron un esfuerzo y anunciaron nuevas aportaciones.
    "En la ISAF los miembros que no son de la OTAN aportan ya un 40 por ciento de lo que aporta EEUU, de
manera que es justo decir que los europeos y otros que participan en esa misión han demostrado su nivel de
compromiso", precisó.
    Acerca de la muy comentada ausencia de la Alta Representante de la UE para la Política Exterior y de
Seguridad, Catherine Ashton, en esta cita de ministros europeos con el máximo responsable de la Alianza
Atlántica, Rasmussen explicó que se ha reunido dos veces con ella y tienen programado un nuevo encuentro para
marzo.
    "Y estamos dispuestos a mantener estas reuniones periódicamente.
    No es un secreto que es muy favorable a la cooperación entre UE y OTAN", dijo.
    Ashton representó hoy a la UE en la ceremonia de investidura en Kiev del nuevo presidente ucraniano, Victor
Yanukóvich.
    La ministra española de Defensa, Carme Chacón, anfitriona de la reunión, afirmó hoy que la Alta Representante
excusó su ausencia por el viaje a Rusia y Ucrania.
--------------------
KIEV, 25 FEB (DPA) - El rostro de Yanukovich dejaba entrever los nervios que le atenazaban cuando se disponía a
ser investido como cuarto presidente de Ucrania.
    Cuando se apeó de la limousine alemana de lujo, el "gigante" de dos metros de altura y 59 años de edad daba la
impresión, en medio de la niebla matutina que envolvía Kiev, de temer un contratiempo de última hora.
    Su rival en las recientes elecciones, la primera ministra pro occidental Yulia Timoshenko, evitó acudir a la breve
ceremonia en señal reivindicativa.
    La política de 49 años considera que el jefe de Estado es un falsificador electoral, después de que en 2004 el
candidato, respaldado por Moscú y detractor de la OTAN, perdiera durante la democrática Revolución Naranja.



    Sin embargo, Yanukovich esta vez tampoco tiene motivo para triunfalismos. Su victoria fue ajustada. Ni siquiera
la mitad de los electores le dio su voto al político, popular en el este y sur ucraniano, donde predomina la lengua
rusa. Yanukovich ahora se encuentra ante la tarea de unir el país dividido entre tradiciones rusas y tendencias
nacionalistas ucranianas.
    Aunque Yanukovich resaltó hoy que Ucrania desea permanecer desligada de bloques, subrayó al mismo tiempo
que el país debería tender puentes entre Rusia y la Unión Europea.
    Y también tiene previsto que las relaciones con Estados Unidos sean sólidas, al igual que bajo el mandato de su
antecesor Viktor Yushchenko, que perdió los comicios por romper sus promesas de reforma. Sólo que ahora el
acercamiento de Yushchenko a la OTAN, que molestó sobre todo a Rusia, es agua pasada, según dijo Yanukovich.
    Aun así, el hasta ahora líder de la oposición en la Rada, nombre que recibe el Parlamento ucraniano, se enfrenta
a duros desafíos. "El país se encuentra en una situación sumamente difícil: no hay presupuestos generales, la
deuda exterior es enorme, hay pobreza y la economía se encuentra en una situación desoladora", sostuvo en su
breve primer discurso como mandatario.
    Para sacar a la ex república de la más grave crisis desde la independencia hace unos 20 años, Yanukovich
pretende formar de inmediato un nuevo gobierno que ponga en práctica su "dura línea reformista".
    Existen esperanzas de que la situación económica del país mejore, teniendo en cuenta que Yanukovich en sus
anteriores mandatos como primer ministro siempre pudo cosechar éxitos en este área. Pero en Kiev nadie cree que
logre mantener bajo control la rampante corrupción.
    Por más que la población ucraniana reclama estabilidad en el segundo mayor país de Europa por extensión, el
camino hasta ahí es pedregoso.
    En adelante Timoshenko, como líder opositora probablemente fuerte, hará seguramente todo por evitar que su
rival tenga éxitos, según los observadores. Sus seguidores de tendencia nacionalista ya advirtieron contra la
posibilidad de que Ucrania se convierta en una prolongación de Rusia o de que peligren los logros democráticos.
    Yanukovich sabe que debe contentar también al oeste ucraniano, partidario del ingreso del país en la UE, y
probablemente por ello aceptó el lunes una invitación del presidente de la Comisión Europea, José Manuel
Barroso, en Bruselas.
    Ucrania alberga esperanzas de recibir ayudas financieras de la UE así como apoyo para el saneamiento de la
desgastada red de oleoducto, dijo el politólogo Kost Bondarenko en Kiev.
    Pero ya después del primer día el nuevo presidente dejó claro que su hogar espiritual es la cultura rusa. Poco
antes de su investidura fue a pedir la bendición al patriarca moscovita Kirill para su nueva tarea. La visita del
máximo representante de la Iglesia ruso ortodoxa a Kiev indignó amargamente a muchos nacionalistas. Por lo
demás, Yanukovich, que pasó de burócrata comunista a fiel feligrés, prometió refrescar las congeladas relaciones
con Rusia.
    Incluso aunque el jefe del Kremlin, Dmitri Medvedev, como todos los demás altos cargos, se mantuvo alejado del
acto de investidura, los comentaristas moscovitas hace tiempo que perfilan a Rusia como vencedor frente a los
"naranjas" en Kiev.
    El jefe del Estado Mayor en el Kremlin, Sergei Narishkin, que celebró la victoria de Yanukovich, había tratado de
persuadirle una semana después de su victoria durante seis horas seguidas durante las que por lo visto obtuvo
concesiones, de acuerdo con la revista "Kommersant-Vlast". También Kirill dijo que presentía una mejora de las
relaciones y que en Kiev ya se sentía como en casa.
--------------------
DAMASCO, 25 FEB 2010 (AFP) - El presidente sirio Bachar al Assad manifestó  su "asombro" el jueves ante el
pedido norteamericano de que se distancie de  Irán y defendió el derecho de Teherán a proseguir con su programa
nuclear  civil, en una conferencia de prensa con su homólogo iraní, Mahmud Ahmadinejad.
 
 Al ser interrogado sobre la solicitud de la secretaria estadounidense de  Estado, Hillary Clinton, de que Siria
"comience a alejarse de Irán", Assad  respondió: "Estoy asombrado de que pidan a los países que se alejen unos
de  otros (...). Necesitamos fortalecer más las relaciones, si el objetivo es  verdaderamente la estabilidad".
    "Queremos que los otros no nos den lecciones sobre las relaciones en  nuestra región", agregó.
    "Prohibir a un Estado independiente el derecho al enriquecimiento (de  uranio) significaría un nuevo proceso
colonialista en la región", agregó Assad,  refiriéndose a la cuestión nuclear iraní.
    Ahmadinejad destacó por su lado la "solidez" y la "perennidad" de las  relaciones sirio-iraníes.
    El miércoles, Hillary Clinton pidió a Siria, cuyas relaciones con Estados  Unidos comenzaron a mejorar, que se
alejara de Irán y detuviera el suministro  de armas al movimiento islamista Hizbulá en Líbano. También urgió a Siria
a  cooperar con Irak y a reanudara las conversaciones de paz con Israel.
    Clinton dijo que esperaba una resolución de la ONU que condene las  actividades nucleares de Irán "dentro de
30 a 60 días".
    Siria es un aliado de Irán, un país al que Estados Unidos trata de aislar.
 
Director: Juan Rivero Fuxá  Editor: Juan Rivero Fuxá  Sala Digital: Maryeri Durán Díaz
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino  Selección Internacional: Carlos A. González  Alvarez  
Teléfonos: 860-5750  855-5830  Email: panorama@cc.cu  Impreso en los Talleres del CC PCC
Fundado el 24 de abril de 1961  Redacción: Sede del CC PCC,  Palacio de la Revolución

mailto:panorama@cc.cu


 

[1]
 Esta organización de proyección paneuropea existe desde el año 2000, sin embargo era prácticamente desconocida. El surgimiento del

NPA le otorgó una visibilidad considerablemente mayor.


